

n° 29- 2025
Semaine du
17 au 30 août

SECTEUR PASTORAL D'AVIGNON – CENTRE

Paroisses de

St-Agricol - St-Didier - St-Pierre

St-Symphorien (Les Carmes) - St-Joseph (Barthelasse)



La joie
se
partage

BASILIQUE MÉTROPOLITAINE N.-D. DES DOMS

REMERCIEMENTS

Chers paroissiens,

Au terme de cette année pastorale, j'ai reçu comme beaucoup d'autres prêtres une nouvelle mission. Le Père Krzysztof Wozniak et moi-même, nous avons été nommés curés in solidum dans les secteurs pastoraux de Vaison-la-Romaine et Sainte-Cécile-les-Vignes. Le Père Krzysztof Wozniak est nommé modérateur de la charge de curé in solidum. Il résidera à Vaison-la-Romaine et moi-même à Saint-Cécile-les-Vignes. Je confie ma mission à votre prière.

Pour ces quatre années parmi vous, je vous adresse mes plus sincères remerciements. J'ai eu beaucoup de joie à partager avec vous les célébrations sacramentelles et à collaborer avec vous dans les différents services de la paroisse : préparation aux baptêmes, aux mariages, aux funérailles, messe dans la maison de retraite avec les équipes S.E.M et visite pour nos frères et sœurs

âgés, activités avec les jeunes, accompagnement des catéchumènes, table ouverte, confession à la basilique... Dans ma nouvelle mission, je me souviendrai de ces belles années, vécues dans l'amitié, la fraternité et la confiance.

Merci également à mes confrères prêtres pour la confiance et la communion fraternelle que nous avons partagées tout au long de ces années. De tout cœur merci ! Merci enfin à tous les bénévoles pour leur dévouement inlassable.

Vous pouvez compter sur ma prière aux intentions de chacun et chacune de vous tous. Et je compte sur la vôtre ! Avec mon amitié.

P. Anderson RAMANANDRAZANA

Nos messes d'installation auront lieu le 13 septembre à 18h à Sainte Cécile les Vignes et 14 septembre à 11h à Vaison la Romaine.

Et pour le Père Benoît le 16 novembre à 11h à l'occasion des 100 ans de la paroisse du Sacré-Cœur. Vous êtes tous invités!

Presbytère : 28, rue Carreterie - Avignon

Tél : 04 90 82 10 56

intramurosavignon@diocese-avignon.fr

site internet : <https://www.avignon-intramuros.paroisse84.fr/>

Accueil du lundi au vendredi de 9h à 12h

Prêtres au service des paroisses :

◆ **Curé & Recteur : Père Frédéric BEAU**

Tel : 04 90 82 10 56

(St-Agricol : 06 95 43 25 78)

Mail : frederic.beau.rouy@orange.fr

◆ **Vicaires :**

Père Bebe Anderson RAMANANDRAZANA

Tel : 07 68 32 08 86

Mail : bebe.ander@yahoo.com

Père Benoît TARTANSON

Tel : 04 90 82 10 56

Mail :

benoit.tartanson@diocese-avignon.fr

◆ **Vice recteur de la Cathédrale & Prêtre auxiliaire :**

Père François-Marie FEVE

Tel : 06 87 60 26 61

Mail : fmfeve@gmail.com

Pénitents Gris : (rite extraordinaire)

Abbé François CADIET Tel : 06 60 61 74 80

Mail : fcadiet@wanadoo.fr

Méditation: « Je ne suis pas venu mettre la paix sur terre bien plutôt la division ». (Lc 12, 49-53)

La première parole prononcée par Jésus dans cet évangile nous révèle qu'il est venu apporter un feu sur la terre. De quel feu s'agit-il ? Le feu du jugement de Dieu probablement. Les enseignements de Jésus ne dévoilent-ils pas le fond des cœurs ? Le feu dévorant de l'amour de Dieu comme il est dit dans Deut 4. Cet amour jaloux ne réclament-t-il pas une adhésion totale, ne désire-t-il pas que les cœurs se laissent embraser en lui répondant par la foi ?

La seconde parole de Jésus en lisant ce beau texte : « Je dois recevoir un baptême et quelle angoisse est la mienne jusqu'à ce qu'il soit accompli » ! C'est Jésus présentant sa mort comme un baptême, dans lequel il va être plongé pour le salut de son peuple.

La troisième parole de Jésus affirme explicitement que si lui-même doit passer par l'épreuve, ceux qui marcheront à sa suite la rencontreront à leur tour sur le chemin.

S'il est bien venu apporter la paix messianique annoncé par les prophètes (Is 9,5-6), (Michée 5,4), ce n'est pas la paix facile promise par les faux-prophètes, celle dans laquelle les hommes rêvent sans cesse de s'installer ; c'est la paix du Royaume où l'on entre par la croix. Appelant à un choix envers lui, à une décision personnelle pour ou contre lui, Jésus, comme le prophétisait le vieillard Syméon, provoque la division à l'intérieur de chaque maison, jusque dans ces communautés de vie ou de sang dont l'unité semble pourtant une chose acquise. Face à la venue de Jésus, rien ne va plus de soi : tout est bouleversé. Et ses disciples, s'ils demeurent fidèles à sa parole, front

La même expérience douloureuse : car désormais cinq personnes de la même famille seront divisées : trois contre deux et deux contre trois.

Déjà au temps de sa vie sur terre, Jésus était un signe de contradiction : « **Dis-nous qui tu es, donne-nous un signe qui vienne du ciel, afin que nous croyions en toi** ». Mais cela est une longue histoire. Déjà même, dans l'Ancien Testament, tout au cours de l'histoire du peuple élu, les prophètes ont rencontré des oppositions car ils allaient à contre-courant bien souvent des attentes simplistes et à courte vue de leurs contemporains. Pour ceux-ci, les valeurs se limitaient à ce qu'on voit, au profit, à la réussite, aux victoires guerrières, alors que les prophètes annonçaient une alliance où les cœurs sont changés, où le feu de l'amour a la première place. C'est ce message que Jésus reprend lorsqu'il dit : « Je suis venu apporter un feu sur la terre, et comme je voudrais qu'il soit déjà allumé ! »

Au moment où saint Luc écrit son évangile, il commençait à y avoir des divisions et même des persécutions. Aujourd'hui, dans nos sociétés très laïcisées, la référence aux convictions religieuses est souvent mise à l'écart. Et pourtant, c'est ce qui fait vivre bien des gens. Les croyants dont nous sommes doivent donc s'attendre à aller à contre-courant, eux aussi, comme le prophète Jérémie dans la première lecture.

Les paroles de Jésus à ses disciples qui nous rappellent ce matin sont pour nous un encouragement bienvenu. Oui, son message est comme un feu qui réchauffe et qui éclaire même si sa diffusion ne sera pas souvent la bienvenue ou rencontrer bien des obstacles, des embûches,

des jalousies, près de nous comme écrit saint Luc d'une façon imagée : « le père contre le fils et le fils contre le père, la mère contre la fille et la fille contre la mère, la belle-mère contre la belle-fille et la belle-fille contre la belle-mère »

Pour que Dieu ne demeure pas une abstraction, pour que nous puissions le reconnaître comme nôtre, il s'est révélé à nous dans le Christ, dans le mystère du Christ, dans le Christ qui est la voie qui conduit à la vérité et à la vie.

Le mystère de Jésus est un signe de contradiction parmi les hommes, et le demeurera toujours. Courage et bonne mission à tous et toutes.

P. Anderson, vicaire

MESSE DE LA RENTREE PASTORALE:

Dimanche 7 septembre à 11h à l'église Saint Symphorien aux Carmes, suivi appéritif sur la place et repas tiré du sac au presbytère.

MESSE DU BAN DES VENDANGES : SAMEDI 30 AOÛT 2025

17h00 : départ de la procession du buste de St Agricole depuis la collégiale St Agricole jusqu'à la collégiale St Didier, avec les confréries vini-
coles des Côtes du Rhône et les cors de chasse

**17h30 : Messe à la collégiale St Didier présidée par
M^{gr} FONLUPT**

« La gloire de Dieu c'est l'homme vivant, et la vie de l'homme c'est la vision de Dieu » Saint Irénée

Denier de l'Eglise

Vous êtes en vacances dans notre belle région ? Bienvenue !

Pendant votre séjour, les prêtres sont présents et disponibles pour célébrer les sacrements, accueillir, écouter et servir.

Vous bénéficiez de sa présence durant votre repos, pendant quelques jours ou

semaines. Le Denier est le don que les fidèles versent pour assurer leur vie matérielle à travers leur traitement et leur couverture sociale.

C'est un geste de reconnaissance et de solidarité puisqu'ils donnent leur vie au service de l'Évangile.

Merci de votre générosité !

Don en ligne sur : www.denier84.fr

CALENDRIER

Dimanche 17 août

20^{ème} dimanche du temps ordinaire

9h30 : à Saint-Symphorien

11h00 : Messe à N.-D. des Doms

11h00 : Messe à Saint-Agricole

Lundi 18 De la férie

12h15 : Messe à Saint-Pierre

Mardi 19 août De la férie.

7h30 : Messe à la Métropole

12h15 : Messe à Saint-Pierre

Mercredi 20 août: St Bernard, Abbé et docteur de l'église, mémoire.

7h30 : Messe à la Métropole

12h15 : Messe à Saint-Pierre

Jeudi 21 août. St Pie X, pape, mémoire.

7h30 : Messe à la Métropole

17h00 : Messe à Saint-Didier

CALENDRIER

Vendredi 22 août La Vierge Marie Reine, mémoire.

7h30 : Messe à la Métropole

12h15 : Messe à Saint-Pierre

Samedi 23 août: De la férie.

8h30 : Messe à St-Symphorien

12h15 : Messe à Saint-Pierre

17h00 : Messe à St-Didier

(1^{ère} Messe du dimanche)

Dimanche 24 août

21^{ème} dimanche du temps ordinaire

9h30 : Saint-Symphorien

11h00 : Messe à N.-D. des Doms

11h00 : Messe à Saint-Agricol

Lundi 25 août De la férie.

12h15 : Messe à Saint-Pierre

Mardi 26 août. De la férie.

7h30 : Messe à la Métropole

12h15 : Messe à Saint-Pierre

Mercredi 27 août. Ste Monique, mémoire.

7h30 : Messe à la Métropole

12h15 : Messe à Saint-Pierre

Jeudi 28 août. St Augustin, évêque et docteur de l'église, mémoire.

7h30 : Messe à la Métropole

17h00 : Messe à Saint-Didier

Vendredi 29 août : Martyre de St Jean Baptiste, mémoire.

7h30: Messe à la Métropole.

12h15: Messe à Saint-Pierre.

Samedi 30 août. De la férie.

8h30 : Messe à St-Symphorien

12h15 : Messe à Saint-Pierre

17h30 : Messe à St-Didier: **Ban des Vendanges, présidée par M^{gr} FONLUPT**

(1^{ère} Messe du dimanche)

Dimanche 31

22^{ème} dimanche du temps ordinaire

9h30 : à Saint-Symphorien

11h00 : Messe à N.-D. des Doms.

11h00 : Messe à Saint-Agricol

BASILIQUE SAINT-PIERRE

Messes : du lundi au mercredi & vendredi - samedi : 12h15

Dimanche : pas de Messe

Confessions & Adoration du Saint-Sacrement : du lundi au mercredi

& vendredi - samedi : de 10h00 à 12h00

Chapelet & litanies de la Ste Vierge : lundi à 15h00

COLLÉGIALE SAINT-DIDIER

Messes : Jeudi : 17h00

Samedi (1^{ère} Messe du dimanche) : 17h00

Confessions : à la demande

ÉGLISE SAINT-SYMPHORIEN

Messes : samedi : 8h30

dimanche : 09h30

Confessions : à la demande.

Laudes : 8h10 du lundi au samedi

COLLÉGIALE SAINT-AGRICOL

Messes : du lundi au vendredi : 18h30

dimanche : 11h00

Adoration du Saint Sacrement :

du lundi au vendredi : 17h30 à 18h30

Confessions : à la demande

Chapelet pour la paix : mercredi à 19h00

ÉGLISE SAINT-JOSEPH (île de la Barthelasse)

Messes supprimées pour l'été

CATHÉDRALE-BASILIQUE NOTRE-DAME DES DOMS

Horaires d'ouverture : du mardi au dimanche de 8h30 à 17h30

Messes : mardi au vendredi : 7h30

dimanche : 11h00 (sauf 13 juillet : 10h00)

CHAPELLE DES FRANCISCAINS (rue d'Annelles)

Messes : dimanche : 9h00

du lundi au vendredi : 8h30 avec Laudes intégrées

Prière des Mères : jeudi à 15h30

Chapelet pour les Vocations : jeudi à 16h30

CHAPELLE DES PÉNITENTS GRIS (rue des Teinturiers)

Dimanche : Messe à 10h30 (rite extraordinaire)

